

LOS PASOS DE LOS PESOS

En el rubro de la competitividad, como desgraciadamente en muchos otros temas, México siempre se ha comportado con mediocridad. Luego de estar a media tabla, a partir de los gobiernos del auto llamado cambio, el país se ha deslizado en esa clasificación.

CÉSAR CASTRUITA



Regalote para el Bicentenario

Justo en víspera de los monumentales y despilfarradores festejos del Bicentenario llega como balde de agua fría la información de que México perdió seis lugares en el Índice de Competitividad Mundial, para ubicarse en el sitio 66 de una lista de 139 países, de acuerdo con el World Economic Forum (WEF).

En el rubro de la competitividad, como desgraciadamente en muchos otros temas, México siempre se ha comportado con mediocridad. Luego de estar a media tabla, a partir de los gobiernos del auto llamado cambio, el país se ha deslizado en esa clasificación.

Sólo en los cuatro años de la administración de Felipe Calderón, México ha perdido 14 sitios en el tablero de la competitividad que mide el WEF.

En esa clasificación, el primer lugar mundial lo ocupa Suiza; el segundo Suecia; el tercero, Singapur, y el cuarto, Estados Unidos.

Los lastres de la competitividad mexicana, según los expertos del Foro, siguen siendo la ineficiencia de un gobierno burocrático, la corrupción, el difícil acceso al financiamiento, el crimen, la violencia y las regulaciones restrictivas a la

iniciativa privada.

ENVIDIA. En materia de competitividad estatal, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, criticó que el Estado de México reciba más recursos a diferencia de la Ciudad de México, aun cuando se encuentra en los últimos lugares de competitividad.

Pero le deberían explicar a Ebrard que la partida presupuestal también toma en cuenta el número de habitantes y la aportación al PIB nacional, renglones en los que el Estado de México le gana a la capital.

REMEDIO. Dicen que con pan las penas son buenas, pues qué mejor remedio para la tragedia diaria que se vive en el país que la bebida nacional, el tequila, y sobre todo en una edición especial.

Y es que en un hecho sin precedentes, 15 empresas tequileras presentaron ayer el Tequila Dos Siglos, que es un ensamble de los mejores productos de las compañías participantes.

Los tequilas de José Cuervo, Don Julio, Maestro Tequilero, Arette, Cazadores, Centinela, Don Roberto, Gran Orendáin, Herencia de Plata, Herradura, Pueblo Viejo, Reserva de los González, Teso-

ro de Don Felipe, Tezón y Tres Generaciones aportaron sus mejores productos 100% agave.

Se trata de un proyecto no lucrativo que donará los recursos obtenidos en apoyo a una causa social en Jalisco.

REBROTE. Se desencadenó nuevamente la violencia en Cananea, cuando seguidores del prófugo Napoleón Gómez Urrutia agredieron en días pasados a pedradas y balazos a los trabajadores contratistas que realizan las labores de rehabilitación en la mina, por lo que la empresa ya está presentando las denuncias penales correspondientes.

Ello se considera como una muestra clara de la forma violenta en que siempre actúa el sindicato bajo las órdenes de Gómez Urrutia, con la única finalidad de evadir las órdenes de aprehensión en su contra por el delito de administración fraudulenta de los 55 millones de dólares de un fideicomiso de los mineros.

El principal culpable de estos hechos ocurridos en el municipio sonorense es *Napito*, pero también se puede señalar como responsable a José Erasmo Barraza Grado, Juez 9° de Distrito con sede en Agua



Fecha 11.09.2010	Sección Nacional	Página 10
----------------------------	----------------------------	---------------------

Prieta, Sonora, quien admitió una solicitud de amparo por parte del sindicato minero por un supuesto desalojo de trabajadores.

De igual manera, se puede señalar a Marco Del Toro, abogado del prófugo Napoleón Gómez Urrutia, quien ha manifestado de manera insistente en que se obtuvo el amparo y ha incitado a los trabajadores mineros a retomar la mina de Cananea.

Estas falsas interpretaciones de la ley, ya provocaron un enfrentamiento entre los mineros seguidores de Napoleón Gómez y los 2,700 trabajadores que actualmente se encuentran reparando los daños que se le hicieron a la mina sonorense durante casi tres años, que ha dejado como saldo tres heridos de bala y 26 ex mineros detenidos.

Por lo pronto, Mexicana de Cananea continuará con los trabajos de rehabilitación de la mina, además de que tanto la empresa como los gobiernos federal y estatal realizarán inversiones por 2,000 millones de pesos para lograr la reactivación económica de la región de Cananea.

OPCIÓN. En su largo peregrinar ante autoridades locales e internacionales contra la operación presuntamente ilegal y contaminante de gaseras propiedad de los empresarios mexicanos Tomás Zaragoza Fuentes y Enrique Zaragoza Ito, los representantes ciudadanos de la comunidad hondureña de Omoa han recibido como propuesta de algunos órdenes de gobierno la realización de un plebiscito.

Los quejosos opinan que además de que realizar correctamente un referéndum es complejo y cos-

tos, en este caso “es de hecho superfluo, ya que contamos con la moción unánime de las cinco bancadas del Congreso Nacional y con las resoluciones de tres diferentes Comisiones Interinstitucionales, las cuales también concordaron sobre la improrrogable necesidad de reubicar a la terminal.”

Los representantes ciudadanos informaron que de nueva cuenta buscarán justicia en instancias internacionales.

CONTRADICCIÓN. Preocupados por la cascada de aparatos eléctricos y electrónicos piratas que llegarán al país por la reciente publicación de equivalencia de normas que publicó la Secretaría de Economía de Bruno Ferrari, senadores del Partido Verde Ecologista ya propusieron la creación de una ley en contra de la piratería. Encabezados por Arturo Escobar, los ecologistas temen que la apertura comercial indiscriminada permita allegarse a los ambulantes ganancias hasta de 74 mil millones de dólares anuales, ya que por ejemplo, en estos momentos nueve de cada 10 programas de **software** instalados en México son copias pirata.

RESCATE. A pesar de los dimes y diretes dentro de la industria de la publicidad exterior, las más de 50 Pymes agrupadas en la Asociación para el Mejoramiento Urbano y Medios Exteriores (Amurmex), que dirige Carlos Fernández, siguen en pláticas con representantes del gobierno capitalino encabezado por Marcelo Ebrard; gracias a las propuestas ofrecidas por los empresarios, como reducir en 50% todos sus espacios publicitarios, en atención a la demanda ciudadana.

Además los empresarios se comprometen a sufragar los gastos para instalar 500 azoteas verdes y mantener limpias de grafitis alrededor de 18 mil calles en todos los sitios donde se encuentre cada uno de sus muros publicitarios.

MAÑAS. Entre propios y extraños hay quien se pregunta si no habrá alguien en la Secretaría de Seguridad Pública del DF que ponga en orden o destituya de sus cargos al tal Martín Rodríguez Jiménez, conocido como Zeus y a Pedro Escamilla Soto secretario particular del secretario de Seguridad Pública del DF, Manuel Mondragón y Kalb. Ello, porque además de las denuncias anónimas sobre presuntos abusos contra el propio personal de la policía, ahora hay quejas de que por presumibles instrucciones de ambos servidores públicos, personas a su servicio han tratado de desaparecer el expediente núm. FAO/AO-2/T3/1262/10-06D1, relacionado con el presunto desalojo indebido en un predio propiedad de Scotiabank Inverlat.

SUSTENTABLE. La empresa de consumo Kimberly Clark de México, que encabeza Pablo González Guajardo, en los últimos dos años ha reducido en un 10% el uso de **energía eléctrica** por cada tonelada de producción, un 11% las emisiones atmosféricas y un 18% el agua utilizada, esto como parte de sus acciones para la preservación del medio ambiente. Por ello fue una de las principales compañías que compartieron su experiencia durante el foro de sustentabilidad “Juntos por un planeta mejor”, realizado en días pasados.

cesar_castruita@yahoo.com.mx



Justo en víspera de los monumentales y despilfarradores festejos del Bicentenario llega como balde de agua fría la información de que México perdió seis lugares en el Índice de Competitividad Mundial

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3



CELEBRACIÓN. Adornos en las calles y edificios alusivos a los festejos de la Independencia de México.